

**PROCES-VERBAL**  
**Conseil d'école du mardi 13 mars 2018**  
**18h – Bibliothèque de l'école**

**Membres présents, absents, excusés.**

Enseignants : Mme RAVAUT, Mme RAMLOT, Mme PERRIER, Mme FROMEYER, Mme SCHMITT, M. BERGER, M. BALIZET(excusé), M. DUCRET(excusé), M. DEFENDI (excusé), M. HENRY

Membres du RASED : Mme ROTH, Mme LYAUTEY (excusées)

Mme l'Inspectrice (excusée)

Représentants des parents Titulaires Mme AKHARRAZ, Mme GRASSER-CHAMBRE, Mme TARD, Mme FLEURICHAMPT, M. DA SILVA

Suppléants : Mme FLEUROT, Mme RIGAL(excusée), M. BOUHNOUCH (excusé), M. HACQUARD, M. VERNIER.

Représentants de la municipalité : M. BURGHARD (excusé), Mme DEVOILLE

Mme SCHMITT, directrice, accueille les présents en souhaitant la bienvenue aux membres du Conseil.

**Secrétaire de séance** : M Vernier accepte d'assurer la rédaction du procès-verbal.

Mme SCHMITT précise qu'aucun souhait d'ajout à l'ordre du jour n'a été transmis par les délégués des parents d'élèves. Elle apportera en cours de réunion quelques informations sur certains points apparus après l'envoi des convocations.

**L'ordre du jour prévu est donc abordé.**

**1. Procès verbal du dernier conseil d'école.**

Madame SCHMITT demande si des modifications sur le procès verbal du Conseil d'école du vendredi 10 novembre 2017 sont à apporter ou si des questions sont à poser.

**2. Les effectifs**

L'école voit cette année un gros départ de CM2 (42) et une arrivée de CP (22) beaucoup moins importante en septembre 2018. Ce chiffre peut encore changer et n'est pas définitif. Il faut ajouter qu'à la rentrée de cette année scolaire seuls 11 élèves ont été inscrits, d'où une grosse chute des effectifs. L'école compte à ce jour **114** élèves.

Un **retrait de poste** a été signifié par Madame l'Inspectrice d'Académie au regard de la baisse certaine des effectifs en début d'année. Il a été acté lors de la tenue du comité technique spécial départemental du 25/01 et du conseil départemental de l'éducation du 5/02.

Il y aura donc une fermeture de classe à la rentrée de septembre.(lecture du courrier)

Il semblerait que le poste concerné soit celui de Mmes PERRIER et FROMEYER qui ont été nommées sur une année.

☞ Perspectives pour la rentrée 2018: l'effectif prévisionnel est à ce jour, de **94** élèves :

22 CP    9 CE1    23 CE2    24 CM1    16 CM2

Répartition possible

CP 22    9 CE1- 15 CE2    8 CE2-16 CM1    8 CM1- 16 CM2

**Ces chiffres restent provisoires.**

Face à ce constat de cours jumelés, Mme Grasser- Chambre se fait la porte-parole de parents d'élèves de CE2 qui auraient souhaité que leurs enfants soient dans un cours unique. Mme SCHMITT explique que cela est consécutif à la diminution des effectifs. Les échanges qui en découlent mettent en évidence une recherche de répartition par cycles. Cela peut également permettre aux enseignants d'apporter une attention particulière aux élèves les plus jeunes de la classe, qui sont systématiquement en minorité, mais aussi de les motiver voire les « préparer » pour l'année scolaire suivante.

Mme SCHMITT s'interroge sur la suite dans les années à venir. Les effectifs sont en baisse dans l'ensemble des écoles de la ville.

**3. L'aide aux élèves en difficulté**

Mme SCHMITT rappelle les principaux dispositifs d'aides pouvant être mis en place en cas de difficultés scolaires en sein de l'école.

**PAI** : Projet d'accueil individualisé pour les élèves présentant des pathologies chroniques, des intolérances alimentaires, des allergies

**PPS** : Projet personnalisé de scolarisation pour les élèves en situation de handicap

**PPRE** : Programme personnalisé de réussite éducative pour les élèves ayant une maîtrise insuffisante de certaines connaissances et compétences

**PAP**: Plan d'accompagnement personnalisé pour les troubles apprentissages

Elle souligne le rôle important du RASED **Réseau d'Aides Spécialisés aux Elèves en Difficulté**, constitué d'une psychologue scolaire et d'une enseignante spécialisée (maître E) qui prennent en charge les élèves au sein de l'école sur demande des enseignants avec l'accord des parents.

Ci-dessous le tableau récapitulatif sur les aides engagées et le pourcentage ou nombre actuel d'élèves en bénéficiant :

	2014-2015	2015-2016	2016-2017	2017-2018
Elèves bénéficiant de l'APC	22% 19 % en français 16 % en maths	16.05% 18,6 % en français 13,5 % en maths	21.6% 17,6 % en français 14,4 % en maths	26.22 % 22.8 % français 20.52 en maths
Elèves suivis par le RASED	14%	8%	11.2%	10.26%
Elèves bénéficiant d'un AESH ayant un PPS	4	2	3	2
Elèves ayant un PPRE	4	2	3	5
Elèves ayant un PAI			4%	2

#### 4. Les initiatives pédagogiques et culturelles au sein de l'établissement

Madame SCHMITT fait le point sur les actions engagées et/ou à venir prochainement au sein de l'établissement pour renforcer le programme d'enseignement, l'ouverture vers le monde, l'intérêt et l'investissement des élèves :

##### CITOYENNETE

- Cérémonie commémorative du 11 novembre (présence volontaire)
- Participation à la journée de la laïcité du 9 décembre : affichage sur le drapeau sous le préau de mots, phrases, réflexions des élèves autour du thème L'école c'est...
- Journée des droits de l'enfant le 18 novembre : les classes de CE2-CM1 et CM1-CM2 ont assisté à une séance de cinéma sur les droits de l'enfant mise en place par la ville de Luxeuil et le Pays de Luxeuil en partenariat avec l'UNICEF le 24 novembre.
- Mot individuel aux élèves de 6<sup>ème</sup> pour les féliciter et/ou les encourager dans leur nouveau parcours scolaire
- Visites à la maison de retraite « La Source » par les CE2 – CM1 autour des thèmes de Noël, la galette, la poésie.
- Relations avec les maternelles : rencontre à l'école le 26 janvier autour du goûter de la galette des rois : échanges-questionnements.
- Participation de la classe de CE2-CM1 à la cérémonie de parrainage d'un soldat américain au cimetière d'Epinal organisée par la ville sur la base du volontariat un samedi après-midi.
- APS (Apprendre à porter Secours) pour les CM2 en janvier.

##### A venir :

- Permis piéton pour les CE1-CE2, CE2-CM1 : le 27 mars.
- Permis Internet pour les CM2 et CM1-CM2 en cours
- Rallye piétons MAIF le 6 avril pour les CE2-CM1 et les CM1-CM2

##### EDUCATION PHYSIQUE et SPORTIVE

- USEP : participation à la rencontre jeux d'opposition pour les classes de CP-CE1, CE1-CE2, CE2-CM1 et CM2
- Cycle piscine pour les CM2, CM1-CM2 et CM2CM1 terminé le 7 mars et début le 15 mars pour les CP-CE1 et les CE1-CE2
- BASKET : 3 séances d'initiation effectuées par Mme Bourny de l'ALL pour les CP-CE1 et CE1-CE2 avec une journée regroupement inter-écoles prévue en juin.

##### A venir

- Cycle piscine pour les CP-CE1 et CE1-CE2 : une nouvelle formation pour les parents qui désirent obtenir l'agrément est mise en place le mercredi 28 mars.
- Le cross prévu pour le 23 mars à La Chapelle les Luxeuil a été annulé en raison des mauvaises conditions météo qui ont rendu le terrain impraticable.
- Sortie orientation : le 5 avril pour les CE2-CM1.

##### EDUCATION MUSICALE – ARTS PLASTIQUES

- Ecole et cinéma le 9 novembre et le 5 décembre pour le cycle 3
- Cinéma d'Asie pour le cycle 2 Arriety CE1-CE2 Vent folie à la ferme pour les CP/CE1

##### A venir

- L'école s'est engagée dans le projet - Ecole qui chante 2018-. Le spectacle de chants aura lieu à l'Espace Molière, **le jeudi 17 mai à 18h.**  
L'apprentissage des chants est en cours et en bonne voie. Nous avons fait appel à la conseillère départementale en musique, Mme LAMAY, pour nous seconder. Une répétition est prévue vendredi 30 mars.
- Spectacle JMF pour le cycle 2 : le 1<sup>er</sup> juin
- Spectacle de chants de la compagnie Poil à gratter le 8 juin
- Sortie pédagogique à la Maison de la Nature des Vosges pour les CP-CE1 et CE1-CE2 le 14 juin
- Sortie pédagogique à Epinal pour les CE2-CM1 : Visite du cimetière américain et du musée de l'imagerie

- Le projet de sortie pour les classes de CM1-CM2 et CM2 est en cours d'élaboration.

## SCIENCES

- Carrés jardins : semis en prévision pour les classes de CP et CM1-CM2

## INNOVATIONS PEDAGOGIQUES

- Participation au rallye mathématiques pour les élèves de CP-CE1 et CE1-CE2 organisé par l'OCCE
- Interventions de 2 bénévoles de l'EFS (Etablissement français du sang) pour les classes de CM1-CM2 et CM2 : travail préalable en classe sur le sang, sensibilisation sur le don du sang. A l'issue une restitution des travaux des élèves sera faite à l'école et mise en valeur à l'Espace Labiénus lors de la collecte de sang du 23 juin
- Un blog école est en cours d'ouverture. Il permettra de diffuser des informations administratives ou les travaux réalisés par les élèves. Il a pour principal objectif de communiquer sur la vie à l'école. Une information plus précise sera donnée lorsque toutes les autorisations nécessaires auront été effectuées.

L'équipe enseignante remercie tous les organismes, les institutions et les parents qui se mobilisent pour l'accompagnement, le financement et la mise en place de ces actions.

## 5. Les relations avec les collèges et l'orientation des élèves

Un projet antique est engagé avec le collège Mathy et les classes de CM1-CM2 et CM2 dont l'objectif principal est de faire découvrir les langues anciennes aux futurs élèves de 6<sup>ème</sup>. Les élèves latinistes de 4<sup>ème</sup> préparent en classe des textes sur la mythologie et la civilisation gréco-romaine qu'ils envoient chaque semaine à partir de janvier aux élèves de CM2. Ceux-ci en retour proposent une illustration en réponse aux textes qu'ils ont reçus et l'envoient aux 4<sup>ème</sup>. Une rencontre est prévue au mois de juin au collège.

Une rencontre autour d'un chant avec les élèves de la chorale du collège est prévue avec les élèves de Mme RAVAULT. La classe participera à la représentation de la chorale du collège le 7 juin au centre Taiclet.

Concernant l'orientation en 6ème, Madame SCHMITT précise que les collèges Mathy et Rostand sont regroupés administrativement. Le collège a été présenté lors d'une réunion le 9 février par Mme DONARD (principale) et d'autres professeurs de l'équipe enseignante des 2 sites.

Pour le moment, les élèves seront affectés sur l'un ou l'autre site selon leur lieu de résidence comme auparavant. La démarche est dorénavant informatisée. Des informations sur les étapes à suivre sont déjà transmises aux parents qui ne doivent pas hésiter à se rapprocher de l'enseignant ou de la directrice en cas de besoin. La constitution du dossier d'entrée au collège est dissociée de la décision de passage.

Concernant l'orientation des autres élèves : Les propositions d'orientation (passage dans la classe supérieure) seront toutes transmises aux parents le 27 avril. Les parents séparés reçoivent chacun le formulaire. Le Conseil des maîtres s'est positionné sur une des trois possibilités :

- Passage dans la classe supérieure
- Redoublement: à titre exceptionnel, dans le cas où le dispositif d'accompagnement pédagogique spécifique n'a pas permis de palier les difficultés importantes rencontrées par l'élève.
- Raccourcissement du cycle.

Les enseignants ont rencontré régulièrement les parents qui ont des enfants dont le niveau scolaire pourrait nécessiter un maintien ou une nouvelle orientation.

## 6. Bilan sécurité

Un second exercice de sécurité du type PPMS sur le plan académique a été fait le lundi 11 décembre.

Son objectif : tester l'effectivité du PPMS, la chaîne d'alerte et réaliser des retours d'expérience.

Mme SCHMITT donne des détails sur le déroulement de cet exercice. Le bilan a été transmis à M. le Maire et aux autorités concernées.

Un exercice d'alerte incendie sera réalisé ce trimestre.

## 7. La coopérative

La Commission des comptes s'est réunie le 8 décembre 2017 pour vérifier les pièces et les opérations comptables. Elle a validé les enregistrements effectués à cette date. La prochaine réunion de contrôle est fixée au **vendredi 15 juin à 16h30**.

Le montant actuel de la coopérative est de **3150.73€**. La vente des calendriers a rapporté 367€. ( 673 € en 2016 et 667 € 2015).

Les actions à venir sont la participation les photos de classe et le barbecue de fin d'année. La participation à la souscription lancée par l'ALL se fera fin avril ( vente de billets de tombola dont 30% de la recette sera reversée à la coopérative).

En accord avec les représentants des parents, la date du barbecue est fixée au **vendredi 29 juin**.

La réunion de préparation est fixée au **jeudi 3 mai à 18h**.

**Cette réunion est ouverte à tous les parents et pas seulement aux élus. Chacun s'accorde à souhaiter l'implication d'un plus grand nombre de personnes dans ce groupe: c'est indispensable pour la pérennité de cette soirée conviviale qui d'année en année voit moins de bénévoles investis.**

### **8. Travaux – équipements- fournitures**

Mme SCHMITT remercie la mairie pour la remise des dictionnaires aux élèves de CM 1 et de CP. Elle souligne qu'il n'y a pas eu de problèmes de chauffage cet hiver.

Elle rappelle les demandes du précédent Conseil et informe des réalisations.

- 2 nouvelles poubelles ont été livrées (avec clé)
- Le pommier a été coupé.
- La serrure du portail a été changée.
- Le système de la sonnette a été changé (en filaire)

Nouvelles demandes :

- L'achat d'un réfrigérateur auprès de la municipalité. Celui de l'école est très vétuste et risque de tomber en panne. Il est utilisé pour y déposer les poches de glace, ainsi que pour y déposer des aliments (fruits à la récré par exemple, ou lors d'atelier autour du goût).
- La réfection de l'entrée: tapisseries et peintures
- L'équipe enseignante souhaite réaménager la BCD et prévoit l'achat de banquettes, pour rendre le lieu plus agréable et plus propice à la lecture.

Le financement pourrait être commun : coopérative et municipalité.

Mme SCHMITT attire l'attention sur la dégradation rapide des TBI suite probablement à l'utilisation d'un produit de nettoyage non indiqué. Les tableaux des 2 classes à l'étage sont très abîmés. Il faudra envisager le changement du tableau de la classe de M. BERGER.

### **9. Informations diverses**

Le projet d'école est en cours d'élaboration et vous sera présenté lors du dernier conseil d'école.

Il va s'articuler autour de 3 axes :

- Faire de l'oral un véritable objet d'apprentissage
- Interroger les pratiques professionnelles en vue d'améliorer la réussite scolaire
- Construire des conditions d'une prise en charge éducative cohérente

Les 3 axes seront communs à l'ensemble des écoles de Luxeuil. Ils ont été définis lors de conseils de maîtres avec tous les enseignants des écoles de la ville dans l'optique de mutualiser les pratiques et de partager les expériences positives déjà engagées.

Le prochain conseil d'école est fixé **mardi 19 juin à 18h.**

L'ordre du jour étant épuisé, Mme SCHMITT remercie l'assemblée et clôt la réunion.

Le secrétaire de séance : M.VERNIER

La directrice : Mme SCHMITT

*D. Vernier*

*R. SCHMITT*